



L'ÉPIPHANIE

Dimanche 3 Janvier 2021.

Où est le roi des juifs qui vient de naître ? Mt 2, 2

Évangile de Jésus Christ selon Saint Matthieu (Mt 2,1-12).

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. » En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître le Christ. Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète : Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël. » Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue ; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez-vous renseigner avec précision sur l'enfant. Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer pour que j'aie, moi aussi, me prosterner devant lui. » Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient les précédait, jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant. Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. **Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe.** Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

***Commentaire :** L'Évangile ne dit pas si les mages sont des rois ; il n'indique pas non plus les noms qu'on leur a donnés ensuite : Gaspard, Melchior et Balthazar. Le texte précise simplement qu'ils viennent... d'Orient. C'est une façon de dire qu'ils arrivent de très loin en Asie, ou peut-être d'Afrique. Ils suivent une étoile. Elle est nouvelle dans le ciel : c'est ce qui les a mis en route et leur montre le chemin. Lorsqu'ils se prosternent devant Jésus, c'est pour le saluer et se reconnaître eux-mêmes petits. Les mages éprouvent donc une grande joie et un très grand respect devant Dieu.*

Connais-tu le sens de ce que les rois mages apportent comme présents ?

Or : myrrhe : encens :

Qu'est-ce qui guide les rois mages ? Pourquoi parcourent-ils tant de route ?

Chantons !

Porter la lumière

<https://www.youtube.com/watch?v=RdvdrCWW4d4>

Auteur : Hubert Bourel Compositeur Hubert Bourel et Léo Vym © ADF-Musique

Portez la lumière, c'est une prière, c'est laisser faire le premier pas

De l'espérance au creux de soi.

Portez la lumière, c'est une prière, cette foi qui fait reculer l'obscurité.

- 1- Guérir notre cœur des doutes et des peurs
Qui détourne notre regard du jour qui se lève.
Se laisser gagner par la vérité,
Dieu nous aide à inventer la fraternité.

Prions

Chemin du silence

- Mets-toi à l'aise et détends-toi, installe-toi dans une bonne position.
- Respire tranquillement et longtemps.
- Ecoute les bruits qui t'entourent pour les oublier : c'est le silence extérieur !
- Ferme les yeux et prend conscience de tout ce qui te passe par l'esprit.
- Pense à une image qui te fait plaisir et fixe toute ton attention sur elle...
- Laisse la s'en aller pour arriver jusqu'au silence intérieur.
- Sans sortir de cet état de silence, lis la prière ci-dessous ou parle simplement au Seigneur.
- Pour terminer ta prière dis un Notre Père et/ ou la prière à Marie.

Comme les mages

Ils ont marché longtemps, ils ont marché dans la nuit,
Ils ont marché à l'étoile, et dans la crèche ils ont trouvé un enfant de lumière.
Oh, Seigneur de lumière, comme les mages, nous te cherchons chaque jour.
Pour te trouver, Seigneur, il suffit de suivre l'étoile de la bonté et de la paix.
Vois, Seigneur, comme les mages, nous venons de chez nous pour chercher
auprès de toi la paix et la joie.
Nous venons de partout pour t'entendre nous dire des mots d'amour pour tout
le monde.
Et toi, Jésus, tu nous reçois tous et tu nous dis : " Me voici, je me donne à vous
comme un cadeau pour vous tous !
Servez-vous ! Près de moi, vous trouverez le plus grand bonheur ".

Activité :

Tout s'est mélangé ! Remettez de l'ordre, en numérotant de 1 à 5 (dans chaque colonne) comme dans l'exemple donné dans le tableau.

Qui...	...sait quoi...	...comment
Hérode <input type="text" value="1"/>	voient le lieu où est l'enfant <input type="text"/>	en lisant la parole de Dieu <input type="text"/>
les mages <input type="text" value="2"/>	savent que le roi des juifs est né <input type="text"/>	en entendant les mages <input type="text" value="1"/>
les prêtres et les scribes <input type="text" value="3"/>	sont avertis de ne pas retourner chez Hérode <input type="text"/>	en voyant l'étoile <input type="text"/>
les mages <input type="text" value="4"/>	savent où est né le Messie <input type="text"/>	en songe <input type="text"/>
les mages <input type="text" value="5"/>	apprend que le roi des juifs est né <input type="text" value="1"/>	en voyant l'étoile <input type="text"/>

LES ROIS MAGES

Venus d'Orient, trois rois se mirent en route en suivant la lumière de l'étoile qui les guida jusqu'à Bethléem. L'Épiphanie commémore la visite des trois rois mages, Melchior, Gaspard et Balthazar venus porter les présents à l'enfant Jésus, qu'ils appelèrent le " Nouveau Roi des Juifs ". Quand ils le découvrirent dans l'étable, près de ses parents, Marie et Joseph, ils s'agenouillèrent devant lui en signe de respect et lui apportèrent de l'or, de la myrrhe et de l'encens. L'origine des Rois mages est aujourd'hui encore obscure. On les dits savants, riches mais errants. Ces mystérieux personnages alimentèrent l'imaginaire qui enveloppe Noël. **MELCHIOR** venait de Nubie, c'est le plus âgé des trois, il apporte **de l'or, symbole royal**. **BALTHAZAR** apporte de **la myrrhe**, symbole sacerdotal. C'est une sorte de gomme produit d'un arbre en Arabie, le balsamier, utilisée dans la préparation cosmétique et en pharmacie. **GASPARD** le plus jeune apporte de **l'encens**, symbole prophétique, c'est une résine dégageant un parfum lorsqu'on la fait brûler. Dans l'Évangile de Matthieu 2, 1-12, qui ne mentionne pas leurs noms, ils sont présentés comme des riches personnages ayant visité l'enfant Jésus à Bethléem en Judée au temps du roi Hérode. (L'Évangile de Luc 2, 15-21 ne parle pas des mages ; par contre, il mentionne la visite des bergers.) Les rois mages, furent d'abord représentés comme des Perses. Un manuscrit grec, traduit en latin, révèle leurs noms, qui, plus tard, furent légèrement déformés et devinrent : Balthazar avec la peau cuivrée, Gaspard avec la peau foncée, et Melchior avec la peau blanche. De même, on les fera paraître l'un imberbe, l'autre moustachu et le troisième barbu, leur attribuant ainsi les trois âges de la vie. Longtemps ce jour-là, on célébra le miracle de Cana : de l'eau changée en vin. Un rituel de quête terminait jadis la période des 12 jours de fêtes. Les quêteurs recevaient souvent en guise de présent une part de galette.